

F. E. T. E.

Se publica los lunes

Trimestre. 250 ptas.
Semestre. 450
Año. 800

(U. G. T.)

Dirección y Administración:
Casa del Pueblo, Calle de Costa, 6
Teléfono 89

ORGANO DE LA SECCION DE HUESCA

Año II

Barbastro 25 de Enero de 1937.

Núm. 16

EDITORIAL

DISCIPLINA

Palabra excesivamente llevada entre los afiliados, siempre a flor de boca. Nosotros también la nombramos y la exponemos en esta página con harta frecuencia. No es una excesiva redundancia. Es sentir la fatima, profundamente. Es amor a la Sindical y es espíritu de sacrificio. Cuando uno se ente la organización; cuando un afiliado quiere y aprecia a su sindicato; cuando se lleva profundamente grabada la doctrina, y se vive, se convive diariamente con la organización, más de una vez aparece la ocasión de mostrarnos disciplinados. Disciplina equivale a fusión, compenetración entre las necesidades y exigencias de la organización y las necesidades y exigencias del individuo o afiliado.

Hay muchos casos en que las circunstancias nos presentan un dilema: obrar de acuerdo con la conveniencia del Sindicato u obrar de acuerdo con la conveniencia particular. Hay que estar dotado de una sensibilidad especial.

Considerarse unido, fundido a la organización misma. Sentir, pensar, querer con vistas a lo que la organización precisa. Para el buen afiliado no hay dilema. Un afiliado verdad es tanto como decir una parte integrante de la organización; todos sus actos pueden atribuirse a la organización y viceversa.

Muchas veces se trata de enfocar un problema o de enjuiciar una labor. También aquí aparece la disciplina. Ante un hecho consumado, ante un plan en esbozo, no caben posiciones derrotistas. No se trata sólo de sacar defectos, sino de aportar soluciones. Muchos hay que se quedan cortos. Indisciplina que se manifiesta por una obra en sentido negativo, de freno, de obstáculo. Hay que llegar al fin sumando, agregando, perfeccionando. Si de enjuiciar una labor se trata, no basta la censura. Hay que procurar que la organización no pierda, no merme, no salga mal parada. No valen palos de ciego.

Y hay, por último, algunos que miran a la Sindical como algo que para nada les atañe. No piensan más que en exigir, sólo en exigir como si todavía hubiera castas. Cuando hay algo que no cuadra a sus

(Pasa a la página 2)

HABILITACION

Por última vez nos dirigimos a los maestros que aún tienen pendientes de cobro mensualidades atrasadas para recordarles la obligación que tienen de hacerse cargo de las mismas antes del día tres del próximo mes de febrero, en cuyo día se reintegrarán al Tesoro las cantidades que no hayan sido percibidas. No es capricho nuestro por lo que tomamos esta determinación, sino por la imperiosa necesidad, como ya estamos cansados de repetir, de liquidar en la Delegación de Hacienda las nóminas, cosa que no puede hacerse mientras haya compañeros que ni han recogido su sueldo ni enviado el recibo que podría servirnos para united a la nómina y darle como pagada.

Que nadie nos culpe luego si, pasado dicho plazo, devolvemos al erario público su consignación. Creemos que ya va siendo hora de dejar definitivamente liquidada la nómina de octubre, así como también la de noviembre-diciembre, sobre todo teniendo en cuenta que hemos empezado ya nuevo ejercicio económico.

SI RECIBES EL BOLETIN
PARA RENOVAR TU SUSCRIP-
CION A F. E. T. E.,

REMITELO FIRMADO INME-
DIATAMENTE A NUESTRO

DOMICILIO

CASA DEL PUEBLO,

BARBASTRO

1937

(Viene de la página 1)

Intereses, algo que no está tan perfecto como pudiera estar, ya están protestando, a voz en grito. Son los que todo lo exigen. Reminiscencia, prejuicio desastroso, de pésimo gusto.

Muy pronto se distingue al buen afiliado. Pronto se aprecia quien es capaz de llevar una disciplina.

La disciplina es trabajo. Es rendimiento. Es labor positiva.

Se aprecia en los más nimios detalles.

A primera vista puede verse quien es capaz de ser miembro activo de una organización y quien ha de ser una rémora o un obstáculo.

Porque, verdaderamente, así aprecia la disciplina—o la indisciplina—nos da el balance positivo o negativo de la marcha de la organización.

SINDICALES

Del semanario

El semanario *Órgano Regional de la F. E. T. E.*, aparecerá muy en breve. En contacto con las Secciones de Zaragoza y Teruel estamos orillando todos los obstáculos y limando todos los detalles. El optimismo, los buenos propósitos, llevan a la consecución de la finalidad perseguida. Todo es tener deseo de laborar, de hacer. Por nuestra parte cumplimos con nuestra promesa: dijimos que se iba a la edición de un semanario regional y que éste saldría con toda perfección cual corresponde. Ha de llevar la voz de la F. E. T. E. de Aragón, y ha de ser el exponente de la vida cultural y de los anhelos de los trabajadores de la Enseñanza. Queremos darle un formato de excelente presentación y el contenido será de amplia variedad. Es lo que la región aragonesa se merece.

Por otra parte la situación se preciará. La Consejería de Cultura tiene amplios planes de acción. Toda una perspectiva, una labor que ha de ser gloriosa en nuestro semanario. El número de lectores también lo requerirá.

Como decíamos, los deseos y los hechos por parte de los directivos es un perfectamente en consonancia y nunca pueden ir mejor dirijidos. Ahora hace falta que los afiliados sepan corresponder. No basta con pagar la suscripción y esperar semanalmente el periódico. Hace falta la colaboración,

Habrán en el periódico secciones para todas las especialidades. Y allí no hay afiliado que no se encuentre en condiciones de colaborar. Sobre todo nos dirigimos a aquellos afiliados que han iniciado la colaboración remitiendo artículos. Estos deben prepararse a dar vida al semanario. Ellos serán los verdaderos animadores. Deben prepararse pues han de emprender una labor copiosa.

El semanario, órgano de nuestra Federación Aragonesa tiene que ser obra de todos.

El cobro de las suscripciones

En la primera mensualidad se harán efectivas algunas suscripciones que datan de hace algún tiempo; algunas llevan en nuestro poder cerca de dos meses.

También se harán efectivas las suscripciones que fueron hechas en el mes de diciembre y las del mes de enero.

Del cobro de las primeras no extraña a los interesados la tardanza pues ha sido debido a que una vez nos ha costado a nosotros que eran suscriptores y obraba en nuestro poder la suscripción firmada, no nos ha sido apremiante para nosotros el cobro de la misma. Se pagaron las mensualidades de noviembre y diciembre y no teniendo todavía arreglado el fichero de direcciones y contabilidad nos era un poco dificultoso proceder al descuento. Hoy el asunto semanario lo tenemos ya organizado por completo.

Aunuciamos pues el descuento de la suscripción a todos los com-

pañeros que reciben el periódico por indicación expresa y que todavía no han satisfecho la cuota correspondiente.

Suscripciones que finan

Como saben los lectores llevamos ya más de tres meses editando nuestro semanario. Y un buen número hay que están suscritos por este plazo: es decir que viene el período de la nueva suscripción y les corresponde renovarla.

Perfectamente organizada el semanario en este aspecto, tenemos ya hecha la lista de los compañeros que el finar el mes de enero les ha caducado la suscripción. Al objeto de recordárselos, dentro de cada ejemplar les ponemos el boletín de suscripción para que a vuelta de correo lo remitan.

Insistiendo y aclarando. *Aquellos compañeros que ampararon a recibir el semanario en el mes de octubre y que pagaron la suscripción por un trimestre deben enviar a la F. E. T. E., Casa del Pueblo, Barbastro, debidamente lleno y firmado, el boletín de suscripción que recibirán juntamente con ESTE NUMERO.*

Son explicaciones que consideramos necesarias y es necesario que todos los afiliados se den por enterados y en la parte que a ellos atañe sepan cumplir con la mayor diligencia.

CORRESPONDENCIA

G. Betrán.—Nsrin.

Te remitimos los recibos. Transmítimos al compañero Fuertes tu salud y la recomendación.

—o—

A. Arizón.—Adahuerca.

Tomamos en cuenta tus deseos en cuanto al alta.

Se te envía el carnet.

—o—

A. Billarín.—Benasque.

Felicitemos la iniciativa de la suscripción. Por carta te damos los detalles que pides.

—o—

S. Diest.—Laluzza.

La mensualidad de octubre la

tiene pendiente. Puedes pasar a cobrarla.

—o—

J. Pallaruelo.—*Lafortunada.*
Nos extraña mucho no te llegue nuestro semanario pues se te envía regularmente.

—o—

J. Pardiña.—
Se te envía el periódico con regularidad.

—o—

M. Pascual.—
Sirva para ti la contestación a Pardiña.

Suscripción PRO-KOMSOVOL

A la iniciativa del compañero Miguel Calvo se debe el que en estas columnas se abra la suscripción pro-Komsomol.

Nosotros muy gustosos le damos cabida. Todos los sectores antifascistas deben sentir agradecimiento a la salvadora ayuda del pueblo ruso en estas horas trascendentales. Máxime es de agradecer la ayuda cuando la oposición internacional del fascismo le impone más grandes sacrificios.

Hoy damos pues por iniciada la suscripción pro-Komsomol.

¡Viva el Komsomol!

Miguel Calvo	25'00
Francisco Alastrué	5'00
Pacífico Ubieta	10'00
Félix Artero	5'00
Joaquín Pociño	5'00
José Bellostá	5'00

HAY QUE DEMOSTRAR
SIEMPRE AMOR Y APRECIO
A LA ORGANIZACION.
DEBEMOS CONSIDERARNOS
SIEMPRE DENTRO DE ELLA
Y NO AL MARGEN.

Visado por la censura

INICIATIVA APROVECHABLE

Del compañero Marcelino Bellostá acabamos de recibir la siguiente carta:

Caspe, 22 enero 1937

A los Camaradas de la Directiva de la F. E. T. E. de Huesca Estimados camaradas: La lucha que el proletariado español está sosteniendo contra lo más podrido de una España que se fué para no volver, ha servido, entre otras cosas, para poner de manifiesto la soledad del pueblo ruso y la de Méjico.

Nosotros no podremos olvidar nunca el sentido y el valor de la ayuda que nuestros hermanos de clase de esas dos naciones nos han prestado. Por eso yo someto a vuestra consideración un proyecto que con emoción y color vengo acariciando desde que se inició nuestra campaña liberadora. Enviar, coincidiendo con el primero de mayo, una representación de nuestro Sindicato a Rusia para testimoniar al noble pueblo ruso nuestro afecto, y demostrarle cómo los trabajadores de la enseñanza, fundidos con todos los proletarios, apreciamos en su justo término el auxilio que tan desinteresadamente nos han facilitado.

Para ello podría abrirse una suscripción entre nuestros afiliados la que me permite encabezar con DOSCIENTAS PESETAS, prometiendo, en meses sucesivos, enviar cantidades análogas.

Si vosotros no creyérais oportuna mi idea os doy atribuciones para engrosar con dicha cantidad cualquiera de las suscripciones que de modo permanente hay abiertas en la F. E. T. E.

Autorizándoos para que hagais el uso que estimeis por conveniente de esta carta, queda vuestro y de la causa,

MARCELINO BELLOSTA

Encontramos muy acertada la iniciativa del compañero. Por nuestra parte muy gustosos la apoyaremos. Sabemos los enormes resultados que viajes de estos han dado a los sindicatos. La F. E. T. E., muy bien puede hacer lo propio. Un maestro, dos maestros que vuelvan de Rusia y sean después los portavoces del ansia de redención de la clase trabajadora y los que den referencia de la gigantesca labor de reconstrucción de la U. R. R. S.

Nunca mejor empleado el dinero de una suscripción. Aceptamos por nuestra parte. Creemos que encontrará el apoyo de todo el Magisterio.

Iniciamos, pues, esta semana la suscripción para enviar un maestro a Rusia.

Tenemos el ejemplo de dos organizaciones locales de esta provincia que nos precedieron en la empresa. La F. E. T. E., muy bien puede alcanzar este objetivo; como potencia y como entusiasmo puede vencer todas las dificultades. Y en este caso se trata tan solo de recaudar una cantidad insignificante, si nos fijamos en el número de afiliados que están ya dispuestos a colaborar.

Con igual desino y enraudo de nuestros propósitos el compañero José M.^o Serra que acaba de venir de Alcubierre nos entrega la cantidad de 255'15 pesetas a que asciende el líquido de la mensualidad y que cobrando ya como oficial del Ejército lo entrega gustoso para el Sindicato.

Hay que acabar con el concepto rudimentario de la sindicación. No puede permitirse que aún haya afiliados que sólo sirven para EXIGIR, PROTESTAR y CENSURAR. El prototipo de vocinglero no cabe en nuestra organización.

A los Trabajadores de la Es

Camaradas:

Bajo el fuego de las bombas «no intervencionistas» que día tras día reducen a escombros las casas de nuestra gran ciudad, entre los estadios de obuses hitlerianos que nos asesinan niños, ancianos y mujeres; bajo el continuo bombardeo de ametralladoras de Mussolini y fusilería de Salazar.

El Comité Nacional de la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza, reunido en las mismas trincheras en que su batallón «Félix Bárgana» defiende a este Madrid, diariamente heroico, os dirige un llamamiento que es a la vez aviso y ejemplo de nuestra lucha.

Los camaradas de nuestra Federación siempre estuvieron en las filas obreras de combate contra el fascismo, desenmascarando sus fines inhumanos, atacando sus planes siniestros de esclavitud del pueblo, denunciando sus crímenes preparativos de guerra.

Actualmente y desde el primer momento de la criminal sublevación, en todos los frentes de la península en todos los lugares de combate luchan compañeros de la F. E. T. E.

En los campos, pueblos y ciudades, avasallados y arrasados por los fascistas, el ensañamiento bestial de sus asesinatos ha sido y es sobre los aliados de la F. E. T. E., sobre las personas en quienes más se ceba con ferocidad sanguinaria.

Cuando las hordas de Franco, asesinas de heridos en los hospitales de Toledo se aproximan a Madrid, la F. E. T. E. hizo suya la consigna del Ministerio de Instrucción Pública: «La cultura se defiende hoy en campos de bata-

lla» y realizó una gran movilización de maestros y catedráticos que dejaron sus escuelas para empuñar las armas.

—o—

Gran número de trabajadores de la enseñanza españoles eran pacifistas de buena fé y trabajaban en sus clases esforzándose, como les mandaban por enseñar a sus alumnos a odar la guerra, a acatar sumisos y obedientes las leyes, a ser ciudadanos de orden, laboriosos y resignados a respetar las opiniones de los dominadores, aceptar la justicia que se administrara, rendir culto ciego a la patria...

Pero los fascistas españoles que alardeaban de ser los únicos guardadores de estos principios —paz, orden, ley, justicia, patrimonio— han destruido la pez de España desencadenando la más cruel de las guerras.

Han rosgado todas las leyes, que eran sus mismas leyes, hasta la más fundamental del Estado—la Constitución de la República.

Han desecho el orden lanzándose por tierra, por mar y por aire al bandillaje sin freno del crimen, de la piratería y de lo barbaie.

Han deshonrado su ciudadanía desacatando al Gobierno legítimo elegido por el pueblo y haciendo de generales borrachos, déspotas gobernantes a su medida y capricho.

Han asesinado a centenares de miles de españoles inermes, en las ciudades por ellos devastadas, empleando los más atroces tormentos medievales.

Han derrumbado el edificio de la cultura que habían encargado a los maestros enseñar.

Han comido la tradición más

UN HEROE MA

El camarada Francisco Ariza, comandante del Batallón Bárgana

La Prensa nos trae la noticia de la muerte de nuestro entrañable camarada Francisco Ariza.

Nos cuesta trabajo creerlo pero la cruel realidad nos confirma la muerte del luchador incansable del leal camarada, del brazo del Batallón Félix Bárgana, del que luchó en cien combates y en todos salió victorioso enarbolando la bandera de la F. E. T. E.; bandera que jamás será vencida por las hordas fascistas

Una baja más en las filas de la F. E. T. E., pero un nombre más en las listas de los héroes maestros que con su sangre generosa contribuyen al aplastamiento del fascio y que la están derramando por toda España.

Fué Comandante Jefe de operaciones en el Batallón Félix Bárgana.

Colaboró con Bárgana en la formación de una columna en Chanmartín. Con esta columna participó en la toma del Cuartel

Enseñanza de todo el mundo

desleal al volver contra los demás las armas que les confió el pueblo para su defensa de todos.

Hán prostituido y vendido el suelo de nuestro país—Baleares y Canarias—a cambio de las armas con que asesinarnos.

Y a todos los maestros que habían engañado con sus falsos principios de palabras alisouantes les han abierto los ojos a la verdad de sus actos brutales.

Por eso, cuando la P. E. T. E. llamó a las armas para la defensa de la cultura, los trabajadores de la enseñanza pacifista de buena fe, sin partido ni sindicato, los que pertenecían a otros sindicatos, a otros partidos, todos los trabajadores de la enseñanza respondieron como uno solo enrolándose en las filas del Batallón «Félix Bárcana», este Batallón que lleva

el nombre de nuestro glorioso camarada, el hermano que cayó el primero entre los primeros abriéndonos el camino ejemplar del sacrificio por nuestra causa.

Y han visto ya todos los trabajadores de la enseñanza de España que para los fascistas no hay más patria que donde maude su arbitrio y donde todo les pertenece. Y se han convencido de que los fascistas no tratan a los demás de ciudadanos iguales ante la ley sino como gentes de otra clase, como enemigos.

Esta es la gran verdad que queremos que se entienda por todo el mundo. Verdad que han puesto al descubierto los crímenes del fascismo en nuestra patria. Ellos y nosotros somos dos clases sociales enemigas. Nos han declarado la guerra. Ellos armados con to-

das las armas. Nosotros sin armas ninguna; pero con la razón y en innumerable muchedumbre. Sin armas, con solo nuestros puños, hemos empezado la batalla contra los traidores. Las armas se las hemos ido arrebatando en la lucha.

Venceremos, camaradas.

Sin la ayuda del fascismo de otras naciones al fascismo de España, sin la complicidad de los fascistas de vuestros países ya hubiéramos vencido.

Ayudadnos.

Enseñad la significación de de nuestra lucha a vuestros alumnos. Difundidla entre todas las gentes. Decid que nosotros no hemos querido ni buscado esta guerra. Que nos han arrastrado a ella y nos vemos forzados a hacerla para terminar con la guerra misma.

Uníos a todos los trabajadores del mundo para aislar, atajar y extinguir para siempre de la tierra esta peste del fascio.

Acudid don vuestro esfuerzo a exterminar el foco que consume a nuestra patria para que no prenda en vuestros propios países.

Os mostraremos que el fascismo puede ser vencido. Os prometemos que será aniquilado. Prestad a nuestro coraje los medios materiales, la ayuda con que las guerras se ganan.

Agitad en multitud de voluntades la solidaridad proletaria.

Trabajadores de la enseñanza de todo el mundo.

Desde este Madrid heroico, tierra de libertad, confiada a nuestro esfuerzo victorioso.

Salud.

El Comité Nacional de la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza (U. G. T.)

EMAS QUE CAE

Batallón Bárcana, muere ejemplarmente en el campo de batalla

de la Montaña, en la de Navacerrada Rascafría y el Reventón.

A primeros de septiembre marchó a Talavera como representante político de las milicias de aquella zona, trabajando en toda la campaña del Tojo hasta que la defensa de Madrid requirió la movilización de la P. E. T. E.

Así ha continuado prestando inmejorables servicios en todo cuanto se le ordenó, hasta que una bala criminal ha segado una vida que toda ella era la de un luchador y un organizador insustituible.

Ha muerto como mueren los maestros marxistas, como un héroe.

La bandera de la P. E. T. E., se inclina ante el camarada desaparecido.

Su recuerdo será imborrable en nuestra memoria y su conducta servirá de ejemplo para todos los que como él estamos dispuestos a dar nuestra vida por la causa.

Noticias varias

REPORTAJES DEL MOMENTO

«El Magisterio Español» edición de guerra

Como saben los compañeros, al producirse el levantamiento fascista como continuo se llevó a cabo la incautación del periódico «El Magisterio Español», Periódico y editorial pasaron a ser propiedad de la F. E. T. E. Y desde entonces dicho periódico ha sido el portavoz de nuestra gran sindical.

El Periódico «El Magisterio Español» lleva ya publicándose desde hace unas semanas, después de un período de interrupción. Es hoy, el único que con el carácter de profesional y nacional se publica en España. Y es además un periódico nuestro; exclusivamente nuestro.

Todos los números los dedica a hacer una reseña de la labor desarrollada por nuestra Federación en Madrid. Son todos números de gran interés y constituirán en el devenir de nuestra historia sindical, un verdadero documento. A través de sus páginas han salido los momentos culminantes de la formación del Batallón Félix Bárcena. Reportajes magníficos y la exaltación más sincera del sentir unánime de la clase del Magisterio frente al problema de la guerra. Artículos doctrinarios y parte gráfica de gran interés. Todo dentro de la sencillez que el reducido número de páginas permite.

Ahora la Comisión Ejecutiva nos anuncia la edición de un número extraordinario. En él vendrán recopilados los propósitos y el programa de acción que el Ministerio de Instrucción Pública tiene en cuanto a reformas de enseñanza y mejoras económicas en el presupuesto para el próximo año.

Es de interés para los afiliados la lectura de nuestro periódico nacional. Es conocer a fondo la potencia de nuestra Sindical y su contenido doctrinario. Quien no lee «El Magisterio Español» en estos momentos quien no ha vivido el desenvolvimiento de nuestra Federación y desconoce el funcionamiento y capacidad de organización de la F. E. T. E. no debe dejar pasar ni un día más. Cada afiliado

HABLA UN FUGADO

No has pensado lector inquieto, en ninguno de los momentos de agitación que vivimos desde que España quedó alzada en pie de guerra, cómo debe ser la vida de los enemigos del pueblo, del proletariado, de la igualdad, de la libertad (sin libertinaje)... tan deseada, tan mal interpretada hasta el punto de provocar la más encarnizada de las luchas humanas.

¿Tendrán ellos la seguridad de ganar la guerra y de alcanzar a la presa tan odiada?

Nuestro héroe habló algo acerca de esto, que nosotros recogimos con la buena idea de transmitirlo a nuestros asiduos lectores con entera veracidad.

Ligera impresión del ánimo entre los fascistas

El espíritu del pueblo, en los dos aspectos, burgués y proletario se siente completamente decalado. Las derechas «del montón» están horrorizadas por los barbaridades que han hecho y siguen cometiendo los verdugos—que abundan en número considerable. Los indiferentes de antes, son ahora los enemigos mortales del fascismo.

Hay prohibición absoluta sobre comentarios de los crímenes que se cometen con desgraciada frecuencia; no obstante se hacen algunas protestas aunque calladamente, pues al hacerlo público equivaldría a hacerse reos de muerte.

Lo que dicen de los «rojos»

Al comienzo de la lucha circularon rumores alarmantes, increíbles, inhumanos, diciendo por todos los ámbitos que los «rojos» cometen toda clase de crímenes, los más espantosos, de refinado martirio, de ensañamiento cruel, pero a medida que el tiempo—pauta magnífica que endereza todos los entornos—ha ido dando claridad a las cosas, el ambiente ha cambiado y los rostros, esas caras de incredulidad y odio que con frecuencia se divisaban entre otras de dolor y sufrimiento, de

do necesita en estos momentos un periódico nacional que resuma la vida del Magisterio y su posición frente a los problemas de la guerra. Para esto no hay otro periódico que «El Magisterio Español». Es lo que recomendamos sinceramente a todos los maestros.

Información internacional

Las vacaciones de invierno son aprovechadas por las Organizaciones internacionales, especialmente por la I. T. E. para celebrar reuniones y semanas de tipo internacional. A la invitación hecha por la I. T. E. para que concurrieran camaradas de la F. E. T. E. bajo cuya presidencia de honor y de sus héroes se celebraba la cuarta escue-

la de Militantes, acudieron tres compañeros de la F. E. T. E. y del Batallón «Félix Bárcena».

Al mismo tiempo, la F. E. T. E. ha enviado a dos camaradas delegados que han visitado a los camaradas directivos de varias organizaciones de maestros de Francia, Bélgica y Holanda. Los resultados prácticos e inmediatos de estas visitas—aparte los de propaganda antifascista internacional—no se harán esperar.

Aguardamos las noticias de todos.

Todo afiliado tiene un deber.
SUSCRIBIRSE A F. E. T. E.

los hombres, han tenido que cambiar reconociendo la no tan tachable conducta de los «rojos». A medida del suceso de las circunstancias, van reconociendo que no era cierto cuanto al principio se dijo.

Y no solo han reconocido la verdad sino que han visto que todo lo que se habló de nosotros lo han estado ellos practicando, no ya en los primeros días, en que el ánimo desbordado obra vehementemente, deslumbrada la mente de entusiasmo por el afán de victoria, sino después de algún tiempo, cuando se está consciente de lo que se realiza, sereno ante los hechos.

Todo esto ha contribuido en gran manera a cambiar la corriente desfavorable, por la más humana y menos equívoca que ahora ven en nuestra actuación revolucionaria.

Nuestro compañero se despidió lleno de entusiasmo, de alegría, de plena satisfacción al verse entre los suyos, entre los que ya no esperaba ver más. Por eso nos repetía muchas veces: «un sueño, no una realidad me parece estar entre vosotros, hablaros y contaros las penalidades que he sufrido. Veo a mis compañeros a mis amigos que en estos momentos de gran incertidumbre revolucionaria trabajan por la causa. Incensables; son todo acción, fibra, lucha, energía fuerte y juvenil en el esfuerzo para conseguir el triunfo, lo mismo en el frente que en la retaguardia».

Y todo por las libertades del pueblo.

Y nuestro héroe sale para el frente de Cofetablo a luchar, uniéndose a la Compañía de la F. E. T. E. formada como es sabido por un grupo de bravos maestros.

Cree en la pronta liberación del pueblo. La cree y espera como buen entusiasta de su ideal. Pleno de optimismo y de confianza, cree ciegamente en el triunfo.

ICÁSTICA

SI DESPES MATERIAL ESCOLAR, puedes dirigirle a la F. E. T. E. que te lo proporcionará. Las mejores casas productoras nos han ofrecido corresponder a los pedidos que por mediación nuestra se les hagan. Nuestra Sección se está aprovisionando de material escolar. Si quieres surtirte de él puedes dirigirte a la F. E. T. E.

Delegación Comercial, Casa del Pueblo, Barbastro.

La consigna del año 1936

Año decisivo y de prueba éste para los Trabajadores de la Enseñanza.

Revolución que agita los mas hondos cimientos de la Sociedad capitalista. España castigada por la mas atroz de las luchas de clase.

Comoción social que, cual fuerza inusitada, divide a los habitantes de nuestro suelo y plantea la lucha, la guerra a muerte entre hermanos.

Los enemigos seculares se encuentran enfrentados y con las armas en la mano defienden sus contrapuestas aspiraciones.

Las fuerzas se han polarizado.

Los dos extremos representantes de las dos tendencias que se disputan al mundo, se hallan claramente delimitados: a un lado los explotadores, con un ejército mercenario que hunde a España en la más abyecta e inmundicia de las vergüenzas; a otro, quedan los que siempre trabajaron, los que con su esfuerzo aspiran a levantar una Sociedad mejor.

Las calles, los pueblos, los campos de España quedan ensangrentados. Los que sienten el ansia de redención del proletariado acuden prestos a tomar las armas. Y allí están, en las barricadas; en los parapetos, en los campos de batalla.

La lucha es decisiva. De vida o

muerte. Este es el dilema que nos presenta el año mil novecientos treinta y seis.

Los Trabajadores de la Enseñanza tenemos echada la suerte. Se ha declarado la guerra y en el ganar o en el perder se decide el destino de nuestra propia existencia.

Guerra a muerte. A un lado los explotadores de conciencias, los defensores del privilegio de casta, los representantes de la escuela confesional, los mercenarios del fascismo; a otro los defensores de la sociedad sin clases, los esforzados proletarios, la legión prometedora y constructora del nuevo Estado Obrero.

Vida o muerte. Es el dilema que nos presenta el año que fina. Ante él nuestra posición es clara. La que siempre adoptamos. Junto al proletariado; guerra al capitalismo. Y, hoy que la lucha queda planteada en el mismo campo de batalla, allí está nuestro puesto.

Guerra, guerra y guerra. En ganarla va nuestra misma existencia. Año mil novecientos treinta y seis. Ganar la guerra ha sido nuestra obsesión. En la guerra van invertidas nuestras mejores energías y en ella tenemos lo mejor, lo más puro y lo más sublime de nuestros sentimientos; en la guerra están los mejores y más esforzados militantes de nuestra Federación.

Medio territorio Español en poder de las fuerzas de la reacción y de los aliados internacionales del fascismo. Otro medio vibrando de emoción ante un mañana que nace lleno de esperanzas encubido de halagadoras promesas. Construir, levantar una Sociedad mejor, ha sido el postulado que anima nuestros programas. Construir.

Hoy la guerra nos ha sido declarada. A un lado nuestros difamadores, nuestros enemigos de clase nos persiguen, encarcelan y matan prometiendo el estermínio. A otro lado estamos nosotros. ¿Qué vamos a hacer? Aunque solo fuera por ley natural: DEFENDERNOS. Por instinto seno, de odio a la violencia. ¿Qué vamos a hacer? Presentar nuestra fuerte y enérgica oposición a la misma violencia. La guerra nos ha sido declarada. ¿Qué vamos a hacer? Guerra a la guerra. Este es

el año mil novecientos treinta y seis. DEFENSA, VIOLENCIA Y GUERRA: es hoy nuestro postulado.

Primero la guerra. Ganar la guerra. Es la consigna que nos ha dado el año mil novecientos treinta y seis.

GANAR LA GUERRA.

(Prámbulo de la «Memoria» que la Sección de Trabajadores de la Enseñanza de Huesca presenta de la labor realizada).

Para la evaluación de niños

Vamos recibiendo de los pueblos ofrecimientos incondicionales para recoger a los niños evacuados de Madrid. Llevamos nota de todos y a cada uno se le contesta acusando recibo:

Nuevamente hacemos el llamamiento. A los maestros, a los afiliados, a los pueblos en general.

Conviene que cuanto antes tengamos una relación completa para con datos precisos y seguros.

A los que ya se han ofrecido,

FIANZA DE HABILITACION

Ya hemos liquidado la primera nómina siendo la F. E. T. E. el Habilitado del Magisterio de la provincia. Con gran satisfacción escribimos esta nota, seguramente con la misma que en estos momentos sentirán todos los afiliados ante el deber cumplido. Todos, sin una sola excepción, han contribuido al triunfo; todos tenemos nuestra participación en la fianza que por imperativo de la Ley fué preciso depositar para responder de nuestra gestión. Como ya hemos dicho varias veces, esa fianza asciende a veinticinco mil pesetas, las que hablan de ser cubiertas con nuestras aportaciones voluntarias.

Aun sabiendo que hacíamos el cálculo reducido, con el objeto de que no resultara tan penoso, establecimos el 70 por 100 de los haberes de noviembre y diciembre. Con ese descuento hemos obtenido la bonita cifra de veinte mil cuatrocientos noventa y una pesetas con catorce céntimos, falta, por lo tanto, para amortizar el préstamo que nos fué concedido, cuatro mil quinientas ochenta y seis pesetas con ochenta y seis céntimos.

Para completar dicha cantidad, más los gastos por intereses y negociación de la letra, de los haberes del corriente mes descontaremos la cantidad fija a cada afiliado de trece pesetas y entonces si que podremos decir que definitivamente la Habilitación es nuestra, pues nuestra será de derecho, como lo es ahora de hecho, la fianza depositada.

Inmediatamente después de que cada afiliado haya hecho efectivo este nuevo y último descuento pro-fianza extenderemos el documento que a manera de acción le servirá de resguardo hasta que procedamos a su amortización por el procedimiento que oportunamente señalaremos.

Barbastro 25 de enero de 1937.

LA DIRECTIVA

nuestra efusiva felicitación por su humanitaria iniciativa.

TIP. SANTAMARÍA - BARBASTRO

EL EMPRESTITO DE HABILITACION, por Castejón.

